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условия для такой работы», — под-
черкнул президент вуза.

Почётными гостями стали 
директор фундаментальной библио-
теки им. императрицы Марии Федо-
ровны Натела Квелидзе-Кузнецова, 
директор Санкт-Петербургского 
Института биорегуляции и герон-
тологии Галина Рыжак и руко-
водитель Городской гериатриче-
ской службы Санкт-Петербурга, 
вице-президент ГО РАН Максим 
Кабанов, члены Гериатрического 
общества и сотрудники Герценов-
ского университета.

Важно отметить, что сотруд-
ничество РГПУ им. А. И. Герцена 
с ГО РАН и Экспертным советом 
по проблемам оказания комплекс-
ной медико-социальной помо-
щи гражданам старших возраст-
ных групп при вице-губернаторе 
Санкт-Петербурга является дав-
ним и плодотворным. Результа-
том этого взаимодействия стало 
проведение Санкт-Петербург-
ских геронтологических форумов 
на базе РГПУ им. А. И. Герцена. 
Сотрудничество направлено на 
популяризацию и использова-
ние опыта и достижений учёных- 
геронтологов, совместное про-
ведение научных исследований 
в процессе обработки матери-
алов с их презентацией в фор-
мате докладов на научных кон-
ференциях.

СТРАТЕГИЯ БУДУЩЕГО

ПРИЯТНО провести вре-
мя и узнать много нового — 
что может быть лучше! Тот слу-
чай, когда можно не пытаться 
найти подвох — музейно-выста-
вочный центр «Россия — Моя 
история» недалеко от Парка 
Победы. Наш вуз с ним связы-
вают давние тёплые отношения: 
здесь проходили и Дни РГПУ 
им. А. И. Герцена в 2021 году, 
и выставка «От Воспитательно-
го дома к ведущему педагоги-
ческому университету России», 
приуроченная к празднованию 
225-летия Герценовского универ-
ситета, и чествование победите-
лей 65-й Международной матема-
тической олимпиады этим летом.

 Сейчас в центре «Россия — 
Моя история» проходят сразу две  

В МАРИИНСКОМ ЗАЛЕ Герце-
новского университета состоя-
лось торжественное подписание 
Договора пожертвования книж-
ного собрания по истории рос-
сийской геронтологии, который 
передал член Геронтологическо-
го общества при Российской ака-
демии наук (ГО РАН) Рашид Бах-
тияров.

Материалы книжного собра-
ния раскрывают выдающий-
ся вклад петербургских учёных  

ПРИКОСНУТЬСЯ ПРИКОСНУТЬСЯ 
К ГОРОДУК ГОРОДУ

ХРАНИЛИЩЕ ХРАНИЛИЩЕ 
ЗНАНИЙЗНАНИЙ

Музеи давно перестали быть местом, куда ходят только школьники  
в составе экскурсий или льготники в дни бесплатного посещения.  
Яркий пример нового взгляда на музейное дело с 2017 года — музейно- 
выставочный центр «Россия — Моя история», куда люди стремятся попасть сами 
по себе, с друзьями и семьями, потому что им это действительно интересно.

В Герценовском университете появится уникальное для  
России специализированное собрание материалов по герон-
тологии. В фундаментальной библиотеке им. императрицы 
Марии Федоровны разместится «Фонд геронтологических  
публикаций и материалов». Научная полнота собрания позволяет 
позиционировать его как основу для последующего формирова-
ния на площадке РГПУ им. А. И. Герцена информационного поля 
по научному направлению «Геронтология и гериатрия».

ДОСТОЯНИЕ

  АННА СМИРНОВА, 
корреспондент «ПВ»

  ВЕРОНИКА МАХТИНА, 
корреспондент «ПВ»

ПРЕЗИДЕНТ Герценовского университета Геннадий Бордовский 
встретился с председателем Совета общественной организации 
«Бессмертный полк Победы» Сергеем Бородулиным. Вместе они 
обсудили культуру сохранения исторической памяти. Геннадий Бор-
довский дал интервью, приуроченное к круглому столу «Книга 
Памяти», который проводится для обмена профессиональным 
и личным опытом реализации проектов и практик создания Книг 
Памяти. Он подчеркнул, что РГПУ им. А. И. Герцена вносит вклад 
в сохранение истории, в том числе такими проектами, как «Золо-
тые имена Герценовского университета», ежегодник, ряд книг об 
истории вуза, а студенты активно участвуют в различных истори-
ческих и патриотических инициативах. Сергей Бородулин отметил, 
что важно чествовать тех людей, которые посвятили свою жизнь 
сохранению исторической памяти, а особый акцент в рамках кру- 
лого стола будет сделан на университетских Книгах Памяти.

АВТОРСКИЕ образовательные продукты, разработанные студен-
тами и сотрудниками в педагогическом Кванториуме и Технопарке 
универсальных педагогических компетенций РГПУ им. А. И. Герцена, 
были представлены на Киргизско-Российской ярмарке инновацион-
ных решений в сфере образования. Интерактивная выставка дидак-
тических комплектов и авторских «коробочных» образовательных 
продуктов вызвала большой интерес у учителей и преподавателей 
высшей и средней школы Киргизской Республики. В ближайшее вре-
мя в партнёрстве с Россией планируется открыть в Киргизии девять 
новых школ. Руководитель Технопарка универсальных педагоги-
ческих компетенций Михаил Сперанский рассказал, что министр 
образования и науки Киргизии Догдуркуль Кендирбаева предложи-
ла развивать образовательные технологии герценовского Технопар-
ка в партнёрстве с Кыргызским государственным техническим уни-
верситетом им. И. Раззакова и другими вузами. 

 О ВАЖНОСТИ ПАМЯТИ

 ДЕЛИМСЯ ТЕХНОЛОГИЯМИ

СОГЛАШЕНИЕ о преподавании русского языка в школах страны 
Лаоса открыло новые возможности сотрудничества между рос-
сийскими и лаосскими педагогическими вузами. Документ между 
Центром международного сотрудничества Минпросвеще-
ния РФ и НИИ педагогики Министерства образования и спорта 
Лаоса с российской стороны подписал директор центра  
Сергей Малышев. Замминистра образования и спорта Лаоса  
Самлан Пханкхавонг поблагодарил российскую сторону  
за возвращение преподавания русского языка. Для обсуждения 
перспектив взаимодействия проректор РГПУ им. А. И. Герцена 
по международной деятельности и интернационализации Дмит- 
рий Мерешкин перед подписанием соглашения совместно с дирек-
тором Центра международного сотрудничества Минпросвеще-
ния РФ Сергеем Малышевым посетил Национальный универ-
ситет Лаоса, который готовит кадры для школ страны.

 РУССКИЙ ЯЗЫК В ЛАОСЕмасштабные выставки, посвящён-
ные истории и современности наше-
го города: «За Ленинград!» и «Мой  
Петербург». Первая посвящена 
80-летию полного освобождения 
Ленинграда от фашистской бло-
кады и окончанию битвы за город, 
а вторая — нынешним и будущим 
дням жизни Санкт-Петербурга.

В августе делегация Герце-
новского университета во главе 
с проректором по воспитатель-
ной деятельности и молодёжной 
политике Романом Соколовым 
и проректором по научной рабо-
те Светланой Писаревой посе-
тила мультимедийную выставку 
«Мой Петербург». Корпоратив-
ный выезд состоялся по ини-
циативе ректора Сергея Тара-
сова. Особенно представителей 

вуза впечатлил интерактивный  
экспонат, связанный с РГПУ  
им. А. И. Герцена — аудиовизу-
альная инсталляция, при взаи-
модействии с которой участники 
выставки сами могут руководить 
оркестром, исполняющим «Полёт 
шмеля» Николая Римского- 
Корсакова на сцене Колонного зала  
Герценовского университета.

По словам и. о. начальника 
управления реализации воспи-
тательных практик и молодёж-
ных проектов Натальи Юревич, 
всем студентам-герценовцам сто-
ит посетить выставку-путеше-
ствие «Мой Петербург»: «Они 
узнают многое. Самое главное, что 
они узнают историю, узнают вооб-
ще жизнь Петербурга и расска-
жут о ней своим однокурсникам».

Представители вузовской деле-
гации восхитились современны-
ми экспозиционными приёмами, 
которые позволили ближе позна-
комиться с Санкт-Петербургом, 
в прямом смысле прикоснуть-
ся к городу.

в становление и развитие геронто-
логической науки в стране. Основу 
фонда составят книжные собрания 
член-корр. РАН В. Н. Анисимова 
и Р. Ш. Бахтиярова, сформиро-
ванные за 60-летний период. Они 
насчитывают до 6 тысяч единиц 
хранения и включают материа-
лы научных библиотек, извест-
ных учёных-историков медици-
ны и ленинградских геронтологов. 
Собрание содержит монографии, 
публикации по широкому спек-
тру научных дисциплин, вклю-

чая историю геронтологии, демо-
графию, медицину, социальную 
и образовательную составляющие.

«В контексте современной соци-
альной политики, когда герон-
тология стала одним из приори-
тетных направлений, создание 
первого и пока единственного фон-
да геронтологических публикаций 
и материалов именно на базе Гер-
ценовского университета являет-
ся знаковым событием», — про-
комментировал ректор РГПУ  
им. А. И. Герцена Сергей Тарасов.

В торжественной церемонии 
приняли участие президент РГПУ 
им. А. И. Герцена Геннадий Бор-
довский и директор институ-
та развития информационных 
и образовательных технологий 
в области геронтологии, учёный 
секретарь ГО РАН Анатолий Фина-
гентов.

Геннадий Бордовский поблаго-
дарил за бесценный дар и назвал 
создание такого фонда историче-
ским событием, которое логично 
вписывается в историю и пред-
назначение Герценовского уни-
верситета.

«Заботиться об образовании 
пожилого населения, его приоб-
щении к современным услови-
ям жизни, готовить специалистов 
для профессиональной работы 
с пожилым населением — новый 
важный шаг для вуза, где созда-
ются новые информационные    Подготовила ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, корреспондент «ПВ»

в Санкт-Петербурге и Ленин-
градской области», — сказал  
Сергей Тарасов.

Ответственный секретарь  
приёмной комиссии Елена Юркова 
отмечает большой интерес абиту-
риентов к новым программам обу-
чения. В Герценовском универси-
тете появилось несколько новых 
направлений с двумя профиля-
ми, что даёт выпускникам воз-
можность более успешного трудо- 
устройства. Это образовательные 
программы «Химическое образо-
вание. Информатика и информаци-
онные технологии в образовании», 
«Физика. Наукоёмкие технологии 
(дополнительное образование)», 
«Информатика и искусственный 
интеллект в образовании» и другие. 

В этом году впервые в вузе ста-
ли готовить преподавателей для 
среднего профессионального обра-
зования. Речь идёт о дошкольном 
и начальном школьном образова-
нии на базе института детства.

«Мы получили 50 бюджет-
ных мест от правительства 
Санкт-Петербурга. Интерес 
к этой программе очень серьёз-
ный и, соответственно, высокий  

конкурс на это направление. 
В целом существенно повыша-
ется и средний тестовый балл по 
ЕГЭ — 80,3 балла, по ряду наибо-
лее востребованных направле-
ний — более 90 баллов», — кон-
статирует ректор.

ШАГ В НОВУЮ ПРИЁМНУЮ  
КАМПАНИЮ

Проректор по образовательной 
деятельности Лариса Кобрина поде-
лилась предложениями и задачами 
по подготовке к следующей приём-
ной кампании: «В первую очередь 
необходимо уйти от рисков. Наша 
задача — разработать меры по 
привлечению абитуриентов 
и в том числе разработать навига-
тор для абитуриентов 2025 года. 
Расширение сотрудничества 
с колледжами Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области также 
немаловажно в свете развития РГПУ  
им. А. И. Герцена».

Уже намечен ряд новых 
шагов. Так, например, начнёт-
ся создание новых образователь-
ных программ базового высшего 
и специализированного высшего 
образования, продолжится раз-
работка и внедрение программ 
СПО, в том числе на базе 9 клас-
са. В фокусе внимания находится 
формирование стратегии допол-
нительного профессионального 
образования в университете. Так-
же в работе университета важное 
значение будет уделено профориен-
тационному и просветительскому 
направлению. 

САМОЕ ВАЖНОЕ ОБ ИТОГАХ

РЕЗУЛЬТАТЫ ПРИЁМА в Герце-
новский университет отражают 
позитивную динамику — общее 
количество желающих посту-
пить в старейший педагогиче-
ский вуз страны увеличилось.

Ректор РГПУ им. А. И. Герцена 
Сергей Тарасов отмечает: «Про-
шлый год был очень успешным 
в плане приёмной кампании. 
В этот раз мы получили хоро-
ший результат, увеличили коли-
чество зачисленных и полно-
стью закрыли бюджетные места». 
По мнению главы вуза, необхо-
димо особое внимание уделить 
качеству планирования дальней-
шей работы.

Число зачисленных на бюд-
жетные места, предоставляемые 
вузом, составило 1717 человек. 
Договоры об образовании заклю-
чили 2446 российских абитуриен-
тов, что на 87 больше, чем в про-
шлом году. Приём документов от 
иностранных граждан ещё про-
должается.

На состоявшейся в «Интерфаксе» 
пресс-конференции, посвящённой 

В Герценовском университете подводятся итоги приёмной кампании 2024 — 
больше бюджетных мест, высокий балл и интерес к новым программам.

ПРИЁМ 2024 ПРИЁМ 2024 
НА ФИНИШЕ НА ФИНИШЕ 

  По материалам «ПВ» 

итогам приёмной кампании 
в вузах Петербурга, Сергей Тарасов  
отметил основные тенденции, 
которые можно сегодня наблю-
дать, — возросший интерес к вузу 
иностранных студентов, а так-
же большое количество зачислен-
ных абитуриентов с новых и при-
граничных территорий России. 
Увеличилось и количество бюд-
жетных мест — в этом году на 
200 мест больше, чем в прошлом.

«По итогам различных кон-
курсов и олимпиад зачислено 
40 человек. Стобалльников — 
47 человек, и 3 человека, кото-
рые получили по ЕГЭ 200 баллов. 
Среди наиболее востребованных 
программ — история, социоло-
гия, русская филология, лингви-
стика. Большой интерес наблю-
дается не только к английскому, 
но и к китайскому языку, в целом 
к восточным языкам и культуре. 
Практически по всем направле-
ниям подготовки существенно  
увеличен проходной балл. 
Это говорит о том, что абиту-
риенты приходят подготовлен-
ные, делают более осмысленный 
выбор. К нам поступает мно-
го ребят после окончания пси-
холого-педагогических классов 

РОМАН СОКОЛОВ, 
 проректор по воспитательной 

деятельности и молодёжной 
политике РГПУ им. А. И. Герцена

Здесь с исторической точки 
зрения очень грамотно и репре-
зентативно представлены экспо-
наты, основные этапы развития 
нашего города и его инфра-
структуры. Но самое глав-
ное — на этой выставке очень 
удачно соединено прошлое, 
настоящее и будущее Петербурга.  
То есть каждый петербур-
жец может почувствовать 
себя жителем нашего города 
100, 200, 300 лет назад, вспом-
нить о своих ощущениях вчераш-
них, сегодняшних и представить, 
каким будет наш город букваль-
но через несколько лет.

СВЕТЛАНА ПИСАРЕВА, 
проректор по научной работе  

РГПУ им. А. И. Герцена

Для меня Петербург — 
это Родина, я скучаю по нему, 
когда уезжаю, и через три дня 
уже хочу вернуться обратно. 
Идея выставки очень правиль-
ная, и хорошо, что можно всё тро-
гать руками — особенно для 
детей это интересно. Такие музеи 
и такие выставки должны быть, 
конечно, в нашем городе, и, 
может быть, благодаря этому 
проекту их будет становиться 
ещё больше.

В преддверии нового учебного года петербургские педагоги 
собрались на ежегодный Городской педагогический совет 
в БКЗ «Октябрьский». Участие в нём приняла и делегация 
Герценовского университета во главе с ректором Сергеем 
Тарасовым.

УЧАСТНИКАМИ ГОРОДСКОГО ПЕДАГОГИЧЕСКОГО СОВЕТА  
стали руководители исполнительных и законодательных орга-
нов власти Петербурга, представители научно-педагогической 
общественности и педагоги образовательных учреждений.

Работу мероприятия открыл губернатор Санкт-Петербурга 
Александр Беглов. Глава города рассказал о строительстве новых 
школ. Так, в этом году к 1 сентября в эксплуатацию вводится  
25 школ. Две уже открыты в первом полугодии, еще десять пла-
нируется сдать до нового года. В общей сложности — 37 за год.  
До конца года проблема дефицита школ будет полностью реше-
на, город переходит к модернизации и реконструкции школь-
ных зданий советского периода постройки.

«За последние пять лет в системе образования прои-
зошли большие изменения. Вклад в них внесли все петербурж-
цы, но особую роль сыграли, конечно же, учителя. Наши школы 
славятся своими педагогами. Но учителю тоже нужны совре-
менные условия для решения педагогических задач. Поэтому мы 
приняли решение: там, где это возможно, на месте старых совет-
ских школ будем строить новые», — подчеркнул губернатор.

Участники педагогического совета в формате дискуссии 
обсудили новые подходы к организации школьного простран-
ства, вопросы профориентации школьников, важность ранне-
го развития навыков и способностей ребёнка.

Сергей Тарасов прокомментировал важность обсуждае-
мых тем: «Прежде всего необходимо создать условия, чтобы 
выбор профессии и дальнейшего жизненного пути был осоз-
нанным. Это не значит, что человек будет ограничен одним 
направлением. Благоприятные условия создадут спектр воз-
можностей, которые человек выбирает сам — прислушиваясь 
к своему внутреннему голосу, расширяя кругозор, общаясь 
с профессионалами. Сегодня обсуждается развитие дошколь-
ного образования. Это совершенно правильно — именно в этом 
возрасте развиваются главные качества личности, это фунда-
мент образования».

В дискуссии о раннем развитии детей экспертами высту-
пили заведующая кафедрой дошкольной педагогики Герце-
новского университета Александра Гогоберидзе и научный 
сотрудник НИИ по работе с одарёнными школьниками РГПУ 
им. А. И. Герцена Кирилл Сухов.

«До семи лет закладываются базовые ценности и истины, 
которые потом закроются как каналы восприятия мира. Как 
договариваться с окружающими, как любить, помогать дру-
гим, творить. Это простые истины. Я бы сказала родителям, 
что детство должно быть в приоритете. В нашей стране — луч-
шая в мире система дошкольного образования, а петербург-
ское дошкольное образование вобрало в себя ведущие практи-
ки мировых исследований», — сказала Александра Гогоберидзе.

В рамках педагогического совета в БКЗ «Октябрьский» про-
шла выставка «Новые технологии в образовании от производи-
телей Санкт-Петербурга». Сергей Тарасов вместе с председате-
лем общественной организации «Всероссийское педагогическое 
собрание» Валентиной Ивановой познакомился с представ-
ленными разработками. Ректор предложил провести презен-
тацию разработок для специалистов университета, чтобы вне-
дрять инновационные технологии в учебный процесс.

ОТКРЫВАЯ рабочую встречу, 
Сергей Тарасов выразил благодар-
ность представителям дипломати-
ческого корпуса за большой вклад 
в развитие российско-китайских отно-
шений в сфере образования и расска-
зал о главных направлениях сотрудни-
чества между системой образования 
КНР и Герценовским университетом. 

«На сегодняшний день в универ-
ситете обучается порядка 22 тысяч 
студентов, более шести тысяч из 
которых — иностранные граждане, 
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преобладающее большинство 
из них — граждане Китайской 
Народной Республики. В теку-
щем учебном году граждане КНР 
составляют 78% от общего числа 
иностранных граждан, зачисленных 
на обучение», — подчеркнул ректор.

Глава университета доба-
вил, что в настоящее время РГПУ  
им. А. И. Герцена реализует сотрудниче-
ство в рамках договоров с 26 организа-
циями из Китая, 11 из которых — уни-
верситеты. Совместно с Шаньдунским 

педагогическим университетом  
(г. Цзинань) учрежден Между-
народный институт искусств  
им. А. И. Герцена, в котором сейчас 
обучаются 339 студентов.

Ло Чжаньхуэй выразил большую 
заинтересованность в сотрудничестве 
с РГПУ им. А. И. Герцена: «Я надеюсь, 
наше сотрудничество будет стано-
виться всё крепче. Именно образова-
ние закладывает основу для культур-
ных связей, поэтому взаимодействие 
с университетами для нас очень важ-
но, и я сделаю всё для его развития».

Стороны обсудили вопросы 
оформления виз для сотрудников 
и студентов РГПУ им. А. И. Герцена, 
установление прямых контак-
тов между консульством и учеб-
ными подразделениями универ-
ситета для оперативного решения 
вопросов. Сергей Тарасов предложил  
дипломату Ло Чжаньхуэй провести 
открытую лекцию для студентов- 
китаистов.

Во встрече со стороны Герценов-
ского университета приняли уча-
стие проректор по международной 
деятельности и интернационали-
зации Дмитрий Мерешкин, про-
ректор по общим вопросам Татьяна 
Рыборецкая, директор Китайского 
культурного центра Лян Цуйчжэнь 
и менеджер Центра развития экспорта 
образовательных программ Анато-
лий Чекмасов. 

Генеральное консульство 
Китайской Народной Республики 
в Санкт-Петербурге представля-
ла также консул по вопросам обра-
зования Генерального консульства 
КНР в Санкт-Петербурге Ма Сяоди. 

Генеральный консул поблаго-
дарил представителей РГПУ им. 
А. И. Герцена за тёплый приём 
и выразил надежду на плодотвор-
ную совместную работу в дальней-
шем: «Сегодня отношения между 
Россией и Китаем находятся на исто-
рическом пике, активно развивается 
и наше сотрудничество в обла-
сти воспитания и образования.  
Мы очень благодарны Герценовскому 
университету. Китайские сту-
денты проявляют большой интерес 
к российскому образованию, они 
заинтересованы в изучении русского 
языка и увлекательнейшей россий-
ской истории. Несомненно, привле-
кают их и многие другие направле-
ния, которые есть в Герценовском 
университете». 

После деловой встречи её участ-
ники обменялись памятными подар-
ками в знак дружбы и взаимоуваже-
ния. Главный хранитель фондов музея 
Елизавета Гурьянова познакоми-
ла гостей с историей Герценовского 
университета, проведя для них экс-
курсию по кампусу. 

Генеральный консул Китайской Народной Республики  
в Санкт-Петербурге Ло Чжаньхуэй посетил Герценовский 
университет и встретился с ректором Сергеем Тарасовым. 
Вместе они обсудили новые перспективы сотрудничества  
и роль университета в формировании надёжного партнёрства 
между странами.

СОТРУДНИЧЕСТВО СОТРУДНИЧЕСТВО 
ПРОДОЛЖАЕТСЯПРОДОЛЖАЕТСЯ

Официальный телеграм-канал РГПУ им. А. И. Герцена — для тех, кто хочет быть в центре событий яркой 
и насыщенной университетской жизни! Актуальные новости, успехи и победы любимого вуза, а также анонсы 
научных, творческих и спортивных мероприятий.

ВСЕГДА НА СВЯЗИ
https://t.me/herzenexpert
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